
 

Procès-verbal 
du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

de l’école du Tourne-Vent 

 Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement tenue le 25 septembre 
2019 à 19h15 à l'école du Tourne-Vent. 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS 
Mireille Bergeron, parent  
Simon Dansereau, parent 
Isabelle Moïse, parent 
Annie-Claude Perrault, parent 
Jean-Philippe Robertson, parent 
Christina Simard, parent 
Marie-Josée Clément, enseignante 
Marie-France Levasseur, enseignante 
Nathalie Plouffe, enseignante 
Isabelle Leclerc, service de garde  

 
PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
Marie-France Grenier, directrice 

 
ÉTAI(EN)T ABSENT(S) 
Christiane Gravel, service de garde 
Marie-Josée L’Écuyer, enseignante 

 
PUBLIC 
Geneviève Laliberté, parent substitut 

 1.   Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

Madame Mireille Bergeron, présidente, souhaite la bienvenue à 19h15 et 
constate le quorum. 

 2.   Vérification du Quorum et des présences 
Quorum constaté. 

 

 

 

 

# CÉ 25-09-01 

3.   Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Un point est ajouté à l’ordre du jour: 
 
1- Transition scolaire (intégration à la maternelle). 
 
Proposée par Annie-Claude Perrault  
Secondée par Mireille Bergeron 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 4.   Présentation des membres 
 

Chacun des membres assistant à la réunion se présente à tour de rôle. 
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 5.   Parole au Public 
Aucun. 

 

 

 
 

#CÉ 25-09-02 

6. Adoption du procès-verbal du 13 juin 2019 
Le procès-verbal est révisé. Madame Grenier en profite pour faire un suivi du 
dossier «À l’école on bouge». Elle nous avise que l’école a été sélectionnée et 
qu’un budget sera alloué. 

 

Proposée par Isabelle Moïse 
     Secondée par Marie-France Levasseur 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

#CÉ 25-09-03 
 

 

 

 

 

 

 

 
#CÉ 25-09-04 

 

 

 

 

 

 

 
 

7. Procédure d’élection aux postes de président ou présidente du Conseil 
d’établissement, de vice-président ou vice-présidente, de secrétaire et de 
trésorier ou trésorière. 

 

Mises en candidature : 

Présidence 
La candidature de Mireille Bergeron est proposée par Jean-Philippe Robertson 
et secondée par Nathalie Plouffe. Mireille Bergeron accepte la candidature. 
Pas d’autre candidature. 
Mireille Bergeron est élue par acclamation. 
 

Vice-présidence 
La candidature de Simon Dansereau est proposée par Jean-Philippe 
Robertson. Monsieur Dansereau décline l’offre, à moins qu’aucun autre 
membre ne soit proposé. 
 
La candidature d’Annie-Claude Perrault est proposée par Nathalie Plouffe et 
secondée par Marie-France Levasseur. Annie-Claude Perrault accepte la 
candidature. 
Annie-Claude Perrault est élue par acclamation. 
 

Secrétaire 
Il est convenu que le poste de secrétaire sera pourvu en rotation, tel que 
permis par les règles de régie interne. 
 
Trésorerie 
Il est convenu de ne pas élire de candidat à ce poste. 

 8.   Déclaration de conflit d’intérêts des membres 
 

Les membres du CÉ s o n t  i n f o r m é s  qu’il est important que chacun 
détermine si ses occupations extérieures pourraient entrer en conflit avec 
les intérêts du CÉ. 

 

Il est attesté que les membres du CÉ n’ont déclaré aucun conflit d’intérêts. 
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#CÉ 25-09-05 

9.   Règles de régie interne 
 

Les règles de régie interne sont présentées et déposées. 

 

Madame Grenier propose quelques corrections (certaines informations à retirer 

aux pages 4, 7, 8 et 12 du document) afin d’actualiser les règles de régie interne 

en date d’aujourd’hui. 

 
Proposée par Isabelle Moïse  
Secondée par Mireille Bergeron 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 10. Calendrier 

 
- Mercredi 23 octobre 

- Jeudi 12 décembre, exceptionnellement à 18h15 

 
- Lundi 3 février 

 
- Mardi 24 mars 

 
- Mercredi 13 mai 

- Jeudi 4 juin, exceptionnellement à 18h15 

 11. Dépôt du rapport annuel de la direction 
 

Madame Grenier fait un résumé du document. Elle nous informe que 
le rapport annuel sera déposé sur le site de l’école. 

 12. Budget de fonctionnement 
 

Madame Grenier nous avise que le budget de fonctionnement est de 376$ cette 
année. Ce budget peut servir, entre autres, à rembourser des dépenses de 
kilométrages et de frais de garde. 

 13. Dossiers courants 
 

13.1 Mesure 15024 (aide aux parents) 
 

Madame Grenier nous informe que les montants seront utilisés en concert avec 
d’autres écoles de Sainte-Julie pour mettre sur pied deux conférences dédiées aux 
parents. La première sera offerte par Richard Robillard, psychopédagogue et 
portera notamment sur la gestion des émotions. La seconde sera offerte par 
Jessica Gingras-Pageau, psychoéducatrice et prendra la forme de 4 ateliers 
traitant de différents sujets. Les dates des conférences n’ont pas encore été 
établies. Le budget accordé par école est de 1000$.  
 
 

 



 

Procès-verbal 
du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

de l’école du Tourne-Vent 

 

 

 
#CÉ 25-09-06 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
#CÉ 25-09-07 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
#CÉ 25-09-08 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
#CÉ 25-09-09 

 

13.1 Mesure 15024 (aide aux parents) (suite) 
 

Proposée par Isabelle Moïse  
Secondée par Christina Simard 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

13.2 Activités éducatives complémentaires 2019-2020 
 

Les activités proposées par année scolaire sont révisées. Tous les niveaux 
respectent le budget établi par le CÉ, soit un maximum de 65$, outre la 5e année 
pour le ski (traditionnel et populaire) et la 6e année pour le ski et le Camp-de- 
Lasalle, également traditionnel et populaire. 

Il est proposé d’accepter les activités telles que proposées.  
 

Proposée par Simon Dansereau et secondée par Jean-Philippe Robertson. 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

13.3 Activités 5e et 6e année 
 
Madame Nathalie Plouffe nous parle de certaines activités qui seront offertes aux 
élèves du troisième cycle : Ski, visite à l’école secondaire Le Grand Coteau, Tour du 
silence et Camp De-La-Salle. 
 
13.4 Sorties autour de l’école 
 
Il est entendu que le CÉ autorise les enseignants et le service de garde à faire des 
sorties avec les élèves autour de l’école, dans un rayon raisonnable, et ce pour toute 
l’année scolaire 2019-2020. 
 
Proposée par Jean-Philippe Robertson et secondée par Christina Simard. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
13.5 Demande de dérogation à la Politique alimentaire 
 
Madame Grenier demande un assouplissement de la politique alimentaire afin de 
pouvoir offrir des collations festives lors de certaines activités spéciales qui auront 
lieu durant l’année ou encore lors des journées pédagogiques. 
  
Proposée par Mireille Bergeron et secondée par Jean-Philippe Robertson. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
13.6 Collecte de sang 
 
Madame Nathalie Plouffe nous informe que la collecte de sang aura lieu le 11 
décembre entre 14h et 20h. Les élèves de 6e année seront bénévoles lors de cet 
évènement. 
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 14. Service de garde 
 

Madame Isabelle Leclerc explique qu’il y a encore beaucoup de mouvement 
dans les inscriptions au SDG. Les chiffres officiels, quant au nombre 
d’inscriptions, seront connus le 30 septembre. Aussi, elle nous avise que des 
changements ont été apportés dans le système de facturation. Les parents 
devront maintenant payer après avoir reçu les services (et non pas à l’avance, 
comme c’était le cas les années précédentes). De plus, le service dineur sera 
chargé au mois. 

 15. Vie à l’école 
 

Les enseignantes font un retour sur la rentrée scolaire (marche et activité 
Kronos; rencontres de début d’année avec les parents). 
 
Les élèves ont reçu la visite de Valérie Fontaine, auteure. 
 

La première communication aux parents sera envoyée le 15 octobre prochain. 

 16. Comité de parents 
 

La prochaine rencontre du comité aura lieu le 10 octobre. 

 17. Correspondance 

 
Aucune. 

 18. Transition scolaire 

Madame Isabelle Moïse s’interroge sur ce qui pourrait être fait afin de faciliter 
l’intégration des enfants à la maternelle. Elle propose son aide/implication, au 
besoin. 

 19. Point à l’ordre du jour lors de la prochaine rencontre 

Aucun. 

 
 
 
 

#CÉ 25-09-10 

22. Levée de la séance 

Tous les sujets ayant été traités, la séance est levée à 21h30 

Proposée par Marie-France Levasseur 

Secondée par Marie-Josée Clément 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



 


